

Editorial

La Universidad Iberoamericana desde su fundación ha asumido la responsabilidad de promover la cultura de la investigación con el objetivo de producir y difundir conocimiento que permitan visibilizar a la Unibe como una institución formadora de calidad.

Uno de los logros más importantes de la UNIBE es la publicación de la *Revista Científica, Estudios e Investigaciones* habiéndose publicado 10 volúmenes anuales desde el año 2012 y a partir del año 2022 la revista pasó a publicarse de forma semestral, asumiendo la publicación de dos números por año.

Resultado de este gran esfuerzo es el total publicado desde el año 2012 al 2022 contando con 160 trabajos, distribuidos en artículos originales, artículos de revisión, temas de actualidad, reseñas de libros, proyecto de investigación. Todos disponibles en: <http://revista.unibe.edu.py/index.php/>

El objetivo de la Universidad Iberoamericana es vincular la *Revista Científica Estudios e Investigaciones* a nivel internacional para lo cual se trabaja cumpliendo los requisitos y criterios de calidad exigidos.

Es así que la *Revista Científica Estudios e Investigaciones* se encuentra indexado en: CiteFactor y ERIHPLUS. En directorios y buscadores: Google Académico, Crossref, REDIB, BASE, WorldCat, Dimensions. Cumple con criterios de calidad de: Latindex Catálogo 2.0, MIAR, AURA, ROAD y forma parte de LatinREV (Red cooperativa de Revistas y Asociaciones de Revistas Académicas del campo de las Ciencias Sociales y las Humanidades) creada por la FLACSO Argentina.

Otra acción importante para el logro de nuestros objetivos en el área de la investigación es el desarrollo del *Foro de Investigadores*, que este año se encuentra en su 12ª edición. Este foro reúne a los investigadores profesionales categorizados a nivel nacional e internacional, a docentes y estudiantes de la UNIBE y de universidades públicas y privadas nacionales y extranjeras como de referentes de institutos de investigación.



El foro se destaca por la publicación anual desde el año 2017 de los resúmenes de los trabajos presentados en este evento. La denominación de la publicación anual es *Memorias del Foro de Investigadores* y forma parte de las publicaciones periódicas de la UNIBE. Se han publicado más de 600 resúmenes de los trabajos presentados y se encuentran disponibles en: <http://difuciencia.unibe.edu.py/>

Todas estas acciones realizadas nos permitan afirmar que la UNIBE se ha constituido en un promotor importante de la investigación, creando espacios de producción, difusión y divulgación, que contribuyen a la construcción colectiva del conocimiento y la formación continua.

En homenaje a *Doña Nidia Sanabria de Romero*, quien en vida fue la Presidenta y Fundadora de la Universidad Iberoamericana, se presenta la *Revista Científica Estudios e Investigaciones*, vol. 12, núm. 1, conscientes de la importancia de generar conocimientos y de difundir los mismos para enriquecer las discusiones académicas y generar un proceso colectivo de valorización de la investigación como herramienta fundamental para el desarrollo humano sostenible y sustentable.

Dra. Sanie Romero de Velázquez
Rectora
Universidad Iberoamericana